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MONTCEAU. Un mois avant la Cop 21, une classe de 3e a participé mardi au projet #maplanete2050.

Élèves écolos sur un plateau

En 2050, vous serez diri-
geants, patrons, ou sim-
ples citoyens. L’avenir

du monde c’est vous ! » Mardi,
l ’événement France Info 
#maplanete2050 a été lancé 
avec énergie par Gilles Halais,
journaliste sur France Info. Fa-
ce à lui, dans l’amphithéâtre 
du grand auditorium de la 
Maison de la radio : 1 000 col-
légiens venus de 36 établisse-
ments de cinq continents. As-
sis au premier rang, les élèves 
de la classe de 3e5 du collège 
Saint-Exupéry sont venus re-
présenter l’académie de Dijon.
Retenue une première fois en 
septembre pour participer à ce
grand rendez-vous, la classe 
s’est démarquée une seconde 
fois hier avec leur maison tour-
nesol.

Quatre élèves en direct 
sur France Info
Quatre élèves de la classe

sont allés expliquer le fonc-
tionnement de leur maquette
sélectionnée par les experts 
du comité climat de France 
Info pour représenter la thé-
matique Habitat. « Notre ha-
bitat du futur Eosol est un ha-
b i t a t  c o l l e c t i f  e t 
autosuffisant, il flotte sur 

l’eau et produit plus d’énergie
qu’il n’en consomme », ont 
ainsi expliqué Fanny, Marie-
Lou, Julie et Noélie en direct 
sur France Info. « Et en quels
matériaux est-il fait votre Eo-
sol ? », a relancé Gilles Ha-
lais. « En fibre de polyester et
en dioxyde de titane », a ré-
pondu l’une des élèves avec 
aplomb.

Aux côtés de Najat 
Vallaud-Belkacem
Agrémentée d’analyses d’ex-

perts et d’acteurs de la Confé-
rence climat de Paris (Cop 21)
qui débute dans un mois, cette
journée a été marquée par la 
présence de la ministre de 
l’Éducation Najat Valaud-Bel-
kacem, aux côtés des quatre 
ambassadrices de la classe lors

de la photo officielle. « L’édu-
cation au développement du-
rable va être développée dans 
les collèges dès 2016 », a-t-elle 
assuré. Et d’ajouter « Certains 
établissements en démarche 
de développement durable 
(E3D) n’ont pas attendu 
#maplanete2050 pour présen-
ter des projets innovants ». 
Parmi ces établissements : le 
collège Saint-Exupéry labelli-
sé en septembre dernier.

CAMILLE ROUX

£ Note : Les images de la 
journée et la vidéo de l’interven
tion des collégiennes sont à voir 
sur lejsl.com.

Une classe de 3e du collège
SaintExupéry de Montceau
a représenté l’académie de
Dijon à #maplanete2050,
projet France Info réunis
sant 1 000 collégiens du
monde entier.

Les quatre collégiennes de 3e5 du collège SaintExupéry de Montceau, en interview avec le 
journaliste de France Info Gilles Halais. Photo Camille ROUX

CONTEXTE
Porté par France Info depuis un
an, le projet #maplanete2050 
se termine à un mois de la 
Conférence mondiale sur le 
climat (30 novembre  
11 décembre 2015) en donnant
la parole aux collégiens. 
« Ce sont eux qui subiront ou 
bénéficieront des décisions 
prises lors de ce sommet », 
a confié, avant l’émission, 
Gilles Halais, journaliste pour 
« France Info Junior ». Depuis 
septembre, 1 000 collégiens du
monde ont élaboré un projet 
sur l’une de ces thématiques : 
transport, énergie, eau, 
alimentation, habitat. Toutes 
ces propositions sont inscrites
dans un Livre blanc qui sera 
remis le 4 décembre aux 
ministres de l’Éducation du 
monde entier.

Votre @vis 
sur lejsl.com

Qu’attendezvous
de la COP 21 ?

13%
Des mesures concrètes

en faveur du climat

13%
Une prise de conscience 

générale

74%
Rien, la montagne va 

accoucher d’une souris

Vous avez été 504 
internautes à répondre
sur www.lejsl.com

QU’EN PENSEZVOUS ?

Je pense que la situation de la 
planète à l’horizon 2050 va 
encore se dégrader. C’est une 
préoccupation que l’on aurait
dû avoir il y a déjà près d’un 
demi-siècle.
Par exemple, le réchauffe-
ment climatique et la pollu-
tion seront encore plus pré-
sents qu’aujourd’hui. À terme 
on n’aura plus de saisons.

JEAN
67 ans
Louhans

La situation va encore 
se dégrader

Le pronostic est pessimis-
te : surpopulation, problè-
mes climatiques, vieillisse-
ment de la  populat ion,
pollution… Sous cet angle 
je vois une planète où il sera
difficile de vivre. Mais je 
crois que notre génération,
plus sensibilisée que les pré-
cédentes saura trouver des
solutions. Je garde espoir.

MAXIME
15 ans
Chalon

Je garde espoir

À l’image des grandes agglomé-
rations mondiales actuelles, les
habitants ne pourront plus sor-
tir sans masque pour ne pas in-
haler les particules de pollu-
tions et le nombre d’enfants 
souffrant de bronchiolites sera 
démultiplié. La destination 
pour les vacances sera les lieux 
qu’offre aujourd’hui l’émission 
« en terre inconnue ».

FLORIAN
27 ans
Crêches

Des masques pour ne 
pas inhaler les particules

Selon vous, dans quel état sera la planète en 2050 ?

Je pense qu’il n’y aura pas de
grosses catastrophes d’ici
35 ans. Certaines erreurs ne
seront pas refaites. En tant
que citoyen, je participe en 
triant mes déchets ,  par
exemple. Mais au niveau de
la planète, je me sens plus
désemparé : c’est très vaste !
Il peut sembler difficile d’ar-
rêter le cours du temps.

RÉMI
46 ans
Anost

Il n’y aura pas de 
grosses catastrophes

Témoignages

À l’occasion de la COP21,
le Journal de Saôneet
Loire souhaite réaliser une
série de portraits d’habi
tants du département qui
ont eu des initiatives fortes
et/ou originales en l ien
avec l’environnement.
Vous êtes dans ce cas et
souhaitez apporter votre
témoignage ? N’hésitez
pas à prendre contact avec
notre rédaction par mail à
JSLCELLULE@lejsl.fr

“Notre habitat du futur est un habitat 
autosuffisant qui produit plus d’énergie 
qu’il n’en consomme.”

Les collégiennes de Saint-Exupéry en direct mardi sur France Info


